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鹿児島県青少年会館

Q1 内容は、今後の参考になりましたか？

件数 割合
1 大変参考になる 54 54.5%
2 参考になる 44 44.4%
3 ふつう 1 1.0%
4 あまり参考にならない 0 0.0%

合計 99 100.0%

（自由記載）
・ 他のグループホームの事業、実態が知れてよかった。
・ 専門的な看取りなど管理者、ケアマネージャーさんの意見を聞けて勉強になりました。
・ ありがとうございました。
・ 初参加でしたが、とてもためになった。力まず参加できた。
・ ターミナルケアについて各ホームが抱えている問題が分かり同様であると思えた。
・ アイデアを発見しましたので落とします。
・ 地域との関わり方について参考になった。
・ 事業について地域とのつながりに対して、大変参考になりました。
・ ジェフリー先生の話を聞いて、地域社会や近所づきあいについて考えさせられました。利用者と運営側の意図。
・ ターミナルケアに対する課題が皆同じようなことで悩んでいるんだと思いました。

Q2 内容は、わかりやすかったですか？

件数 割合
1 大変わかりやすい 36 36.4%
2 わかりやすい 56 56.6%
3 ふつう 6 6.1%
4 わかりにくい 1 1.0%

合計 99 100.0%

（自由記載）
・ 質問に対しての回答がわかりやすかった。
・ 医療連携を十分に理解できた。
・ 内容の質に少しバラつきが感じられた。

Q3 聴講者として、積極的に参加できましたか？

件数 割合
1 とても積極的に参加できた 16 16.2%
2 積極的に参加できた 48 48.5%
3 ふつう 32 32.3%
4 あまり参加できなかった 3 3.0%

合計 99 100.0%

（自由記載）
・ グループワークの時間が短かった。
・ グループワークができて良かった。

Q4 使用された資料やスライドはわかりやすかったですか？

件数 割合
1 大変わかりやすかった 23 23.2%
2 わかりやすかった 59 59.6%
3 ふつう 13 13.1%
4 わかりにくかった 4 4.0%

合計 0 100.0%

（自由記載）
・

・ スライドは利用者の声も聞きたかった。
・ カラーですと見やすかったが、白黒は薄くてぼやけて見えた。
・ 声が聴けると、なおいいかなと思いました。

資料にある程度、話す内容が書かれていると分かりやすいものもあったかな（準備される方が大変なご苦労です
けど・・・）、写真も入居者をもっと写しだしてほしい。GHの背景は説明しなくても書いてあるだけでいいのでは？
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Q5 講師の声や態度は適切でしたか？

件数 割合
1 大変よかった 51 51.5%
2 よかった 39 39.4%
3 ふつう 9 9.1%
4 よくなかった 0 0.0%

合計 99 100.0%

（自由記載）
・ 途中途中笑いもあり学べるものも多かったです。土喰の集落サイコーです。
・ 時折、小さな声だったので聞き取りにくかった。
・ 残念だが聞き取りにくい方もいた。
・ 人を玉ねぎ…実践してみようと思います。

Q6 司会・会場・受付の担当者の声や態度は適切でしたか？

件数 割合
1 大変よかった 40 40.4%
2 よかった 47 47.5%
3 ふつう 12 12.1%
4 よくなかった 0 0.0%

合計 99 100.0%

（自由記載）
・ 女性の方の声が少し聞こえづらかったです。
・ 受付は地域を分けてほしかった。
・ 自分のカラーを出し頑張りたいと改めて思いました。
・ 古城さんの司会が分かりやすくて良かったです。

Q7

・
・
・

・

・

・
・

・

・ とても勉強になりました。
・

・ 働く新人スタッフの育て方・接し方など
・

・ BPSDのいろいろな取り組み方をお聞きしたい。

肩肘をはらず、利用者様のニーズと事業所の取り組みのバランスを考えながら楽しんでケアをする大切さを学び
ました。

このような鹿児島県のグループホームの研修会をもっともっと作り、ぜひ参加していきたいです。
皆さんとの交流を持ててありがたい。看護師ですが、また違った視野を広げて社会に貢献できるよう頑張ります。

当協議会での今後の研修や活動に、期待することを教えてください。（自由記載）

同テーブルにいた方が、無表情・無言。あなた、いい介護しているの？ご利用者とコミュニケーションとれている
の？同じ介護職として残念でした。そんな方を教育してほしいと思いました。

ジェフリー先生の講話がリラックスできて内容も良かったです。昔なつかしい情景が目に浮かび古き良き時代が
具体的に心に届きました。私自身もそういう環境で育ったので。ありがとうございました。

ターミナルケアへの介護職の意識の向け方。ネガティブな捉え方をする職員へのアドバイスの仕方や職員のター
ミナルケアへの方向性の統一はどうすればいいのかなど教えてもらいたいです。

講師が適切であった。研修の内容が深まった。他の講師の方の話を色々お聞きしたい。ジェフリー先生でもいい
です。何回でも。

ジェフリー先生の土喰での生活からの視点がとても勉強になりました。これから私たちの施設がどのように進めば
よいか、少し分かったような気がしました。

魅力ある講師、グループワークでの学び、求めているテーマ。とても勉強になりました。グループホームやスタッフ
が悩んでいることにリンクした学びと活動を期待します。

グループホームの方から地域にアプローチをかけないといけないと思いました。
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